

# *Cuba en nuevos proyectos con Sudáfrica*

---



La Habana, 7 mar (RHC) Cuba espera firmar en breve nuevos acuerdos con Sudáfrica en el sector de tecnologías de la información y las comunicaciones y en la esfera de deportes, informó el embajador Rodolfo Benítez.

El diplomático explicó que las conversaciones para ambos convenios se encuentran en la fase final y precisó que en el sector de deportes se trata de incrementar la cooperación bilateral con el intercambio de entrenadores, la formación de jóvenes en instituciones especializadas cubanas y entrenamientos conjuntos, entre otros.

Benítez, quien presentó el 17 de enero último las cartas credenciales que lo acreditaron como nuevo embajador de Cuba en Sudáfrica, comentó que se mantiene en contactos con los directivos de importantes universidades de este país como la Unisa, la de Johannesburgo y la Witts, para promover la colaboración en Educación Superior.

Con tal objetivo se aspira suscribir memorandos de entendimiento, que cuentan con la voluntad de las dos partes, para materializar el intercambio de estudiantes y de profesores, complementación a la enseñanza especializada y la educación a distancia, un aspecto en el que Sudáfrica tiene gran experiencia y Cuba el deseo de avanzar, agregó.

Otras prioridades del trabajo de la misión cubana en 2018, dijo el embajador Benítez, es el trabajo en la promoción del comercio y las inversiones entre Cuba y Sudáfrica.

Al respecto señaló que el nivel de relaciones políticas es excelente, pero por varias razones no se ha logrado igualarlo en el comercio y las inversiones, pese a que existe la voluntad de las dos partes de avanzar en ese sector.

Recordó que en un discurso en enero, el nuevo presidente sudafricano Cyril Ramaphosa dio indicaciones al Gobierno de tomar las medidas necesarias para avanzar en el comercio con Cuba.

El funcionario cubano anunció en próximos meses la visita de la viceministra del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de su país.

Subrayó que existen muchas potencialidades de negocios en Sudáfrica, donde hay gran interés en productos biotecnológicos como el Heberprot, para el tratamiento del pie diabético -un serio problema en esta nación-, medicamentos para el combate contra la malaria y vacunas contra el cáncer, así como en proyectos comerciales en el sector minero y en otras esferas.

El diplomático se refirió a la amplia colaboración cubana en Sudáfrica, donde brindan sus servicios 382 médicos, 82 especialistas de la construcción, 29 en el sector hidráulico, 14 profesores de enseñanza secundaria y preuniversitaria y 183 militares en la esfera de la defensa.

Para este año, además, Benítez se refirió a que la embajada cubana está organizando una serie de actividades para participar en esos festejos y conmemoraciones por el centenario del legendario luchador antiapartheid Nelson Mandela y para recordar el 30 aniversario de la batalla de Cuito Cuanavale.

En Sudáfrica, apuntó, existe un amplio reconocimiento al papel fundamental que desempeñó Cuba en África en contribución a la eliminación del régimen del apartheid y existe una deuda de gratitud muy intensa. 'Hay un muy alto reconocimiento a Cuba y al papel de la batalla de Cuito Cuanavale en ese contexto', añadió. Destacó el fuerte movimiento de solidaridad con Cuba en este país y dijo que este año sus objetivos fundamentales son la condena al bloque económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos hace más de medio siglo, y el reclamo de la devolución del territorio ilegalmente ocupado por la base naval de Guantánamo.

En materia de solidaridad es importante también el trabajo que han hecho los amigos de Cuba en Sudáfrica en la recolección de fondos para ayudar en la recuperación de los daños dejados por el huracán Irma de septiembre último.

Al respecto anunció que en próximas semanas se celebrará un acto en el cual se hará entrega a la Embajada cubana de todo lo recaudado para ese objetivo. 'Ese dinero ha sido colectado con muchos esfuerzos porque la mayoría de los amigos de Cuba son humildes y dan incluso lo que no pueden para ayudarnos'.

Otros objetivos para 2018 son la organización del primer encuentro nacional de sudafricanos residentes en este país que se graduaron en Cuba, más de un millar, y la promoción de un proyecto para colocar en esta nación de África Austral un busto o monumento en honor de José Martí.

Sobre este homenaje al Héroe Nacional de Cuba, el diplomático dijo que se mantienen intercambios tanto con las autoridades como con los grupos de solidaridad y todos los amigos de Cuba en interés de lograr materializarlo.

Fuente:PL



**Radio Habana Cuba**